



L'ÉCHO DU LANDRY

Novembre– Décembre 2022

Journal n°2



DEUX POSTES CLES RENOUVELES :

Un nouveau principal et une nouvelle infirmière au collège depuis la rentrée. Découvrez **M. Michel** et **Mme Nicolazo**. (page 2)



TOUS AU THÉÂTRE :

Les 6èmes ont assisté à différentes représentations. Ici, la péniche spectacle. (page 2)



SOMMAIRE :

P.2 : vie du collège

P.3 : spécial Noël

P.4 : page culture



EN CETTE PERIODE DE L'ANNEE, RETROUVEZ NOTRE PAGE SPECIALE AUTOUR DE NOËL. (page 3) et toutes nos devinettes (réponse en dernière page) !



DevinetteS de Noël n°1 :

Comment s'appelle le gâteau le plus dur au monde ?

RESPECTER LES DIFFERENCES ET VIVRE ENSEMBLE : le projet LANGOPHONIE, répond à ces deux objectifs.

Toutes les classes de 5° et de 4° participent au projet. Différentes activités qui ont pour objectif de **valoriser la pluralité sociale, culturelle et linguistique** sont organisées dans ces classes. Cette action vise à permettre une meilleure inclusion des élèves UPE2A, à **mettre en valeur les langues pratiquées à la maison** et à stimuler l'apprentissage avec des activités ludiques autour des langues. Chaque classe est ainsi invitée à réfléchir et à s'ouvrir à cette richesse, par le jeu et l'écoute. Ensuite, en janvier, il faudra **rédigier un conte plurilingue** et l'interpréter. Parmi les activités proposées, il y avait des étiquettes qui voulait dire « bonjour » dans différentes langues. Puis on devait se mettre en groupe avec les personnes qui avaient les même étiquette que nous. Nous avons fait un quiz sur les différentes écritures. La deuxième activité consistait à écouter un conte dans plusieurs langues et déterminer combien il y avait de langues. On a bien aimé ce projet car on a découvert des langues que l'on ne connaissait pas avant grâce à ces jeux : le poular, le tigrinia, le berbère, de l'inuit...
On a hâte de continuer.

Maïssa et Prune

Un nouveau principal au collège.

Notre nouveau principal est M.Michel. Avant de devenir principal, il a pratiqué plusieurs petits boulots. Ensuite, il est devenu surveillant, avant de passer le concours pour devenir professeur de mathématiques. Il est ensuite devenu principal-adjoint et enfin principal en repassant le concours des personnels de direction.

Il a travaillé dans beaucoup d'endroits différents comme Brest, Tahiti, la Côte d'Ivoire et aussi à Rennes. Ça fait cinq ans maintenant qu'il est Principal. Pour ceux qui ne sont pas au courant, son rôle au collège est de piloter l'établissement, c'est-à-dire aider les professeurs, les surveillants et l'administration. Il n'aime vraiment pas punir les élèves, mais il y est bien obligé parfois. Sinon tout lui plaît dans son métier .

Morgan

DevinetteS de Noël n°2 :

Que fait un elfe quand il se prend en photo ?

EMBARQUEMENT IMMEDIAT...

Les 6èmes B, C et E sont allés voir un spectacle de théâtre dans une péniche !

Ce spectacle « **Wang Fo** » était proposé par la compagnie Artamuse , un ancien conte traditionnel chinois revisité qui parle de l'histoire d'un peintre chinois nommé Wang Fo et de son apprenti, Ling qui se baladaient sur les routes du royaume de Chine. Les œuvres du peintre étaient magnifiques et surréalistes, il les offrait contre de la nourriture. L'empereur le fit arrêter et l'accusa car ses peintures étaient plus belles que la réalité ...

les élèves accompagnés de leurs professeurs sont allés en bus pour découvrir ce lieu de spectacle insolite. La péniche spectacle se situe au bord de la Vilaine, au quai Saint-Cyr. Elle se constitue de deux péniches : la *dame blanche* et l'*arbre d'eau*. La première sert de salle d'exposition pour y exposer des oeuvres. L'autre, où sont allés les 6èmes, sert de salle de spectacle. Les élèves de Mme Gestin-Kay écrivent des articles que nous vous proposerons dans le prochain numéro !

E.L et M.H

Trois questions à ...

Mme Nicolazo, notre nouvelle infirmière

Quel est votre parcours professionnel ?

Étant petite, je voulais être infirmière. J'ai donc passé le diplôme en 1999, après trois ans de cours, de stages et d'évaluations. À la fin de mes études, j'ai dû écrire un mémoire.

Après avoir travaillé à Paris, à La Réunion et à Rennes, j'ai eu envie de soigner les enfants. Je suis donc devenue infirmière scolaire en janvier 2022. J'ai fait mes débuts au collège de Melesse, puis au collège de Pacé, et pour finir au collège Le Landry. Plus tard, je voudrais passer le concours pour être une « vraie » infirmière scolaire.

Qu'est-ce qui vous plaît dans ce métier et, à l'inverse, qu'est-ce qui vous déplaît ?

J'aime bien le côté relationnel, le fait de soigner des élèves, de parler avec eux et de les aider dans ce moment particulier de l'adolescence. J'aime bien ce rôle éducatif .

Mais, j'avoue que je n'aime pas beaucoup le côté administratif de mon métier.

Avez-vous beaucoup de visites depuis le début de l'année ?

Oui. J'en ai très régulièrement. Je reçois plus de dix visites par jour et pour tous types de maux. Des fois, quand je reviens de ma pause déjeuner, 5 élèves m'attendent pour être soignés.

R.G

Le collège fait la chasse au gaspi !

Une semaine anti-gaspillage a eu lieu au self du 10 au 14 octobre. Comme l'an dernier, l'objectif est de sensibiliser les usagers du self au gaspillage alimentaire. Pour cela, à la fin de chaque repas, les personnes qui mangent au self, ont été invitées à trier leurs déchets dans différents bacs : les entrées, la viande, les légumes et les fruits, le pain. Les autres déchets ne sont pas comptabilisés. Pour cette première opération de l'année, le **chiffre total des déchets alimentaires récoltés est de 95,820 kg.** Quand on sait que le prix de reviens moyen par repas servi est de 1,93 €, on estime le **coût du gaspillage par repas à de 0,17 €.**

Une autre semaine de sensibilisation aura lieu du 11 avril au 14 avril 2023. D'ici là chacun est invité à surveiller son plateau !

E.L

SPECIAL NOEL !!! DÉCOS DE NOËL

COMMENT FAIRE UNE GUIRLANDE ÉTOILE EN TISSU

Matériaux : tissu, rembourrage, fil à coudre, ciseaux.

ÉTAPE 1 : Découpez sur votre tissu une étoile.

ÉTAPE 2 : Redécoupez de la même longueur que la première étoile

ÉTAPE 3 : Mettez le rembourrage entre les 2 étoiles que vous avez découpées.

ÉTAPE 4 : Cousez les côtés des étoiles.

ÉTAPE 5 : Et voila vous pouvez en faire

COMMENT DÉCORER UN POT DE FLEUR POUR NOËL ?

Matériaux : pinceaux, peinture, paillettes (pas obligatoire), colles et des baies rouges.

ÉTAPE 1 : Illustrez le pot et décidez le pour les rendre plus adaptés à Noël (mettez de la colle si vous voulez mettre des paillettes).

ÉTAPE 2 : Les peindre avec les couleurs que vous voulez qui sont typiques de Noël.

ÉTAPE 3 : donnez une impression glamour à l'aide de paillettes et vous finirez en utilisant des baies rouges décoratives.

M.H et P.J.M

Noël dans le monde : une diversité de célébrations.

En Espagne, il n'y a pas de Père Noël mais trois rois mages : Balthazar, Gaspard et Melchior. Le 24 décembre, les Espagnols ne fêtent pas Noël. Il y a juste une loterie le 22 décembre. Les espagnols fêtent l'arrivée des rois mages le 6 janvier. C'est la « Reyes Magos » avec « la Cabalgata » (le défilé des rois mages).

Au Québec, le sapin de Noël joue un rôle principal dans la décoration. La messe est très importante pour les habitants du Québec qui sont très croyants. À Noël, les Québécois mangent du ragoût de boulettes de viande et de pattes de cochons, de la dinde (élément principal à Noël), de la tourtière et du pâté à la viande, des pets de sœur (petit dessert traditionnel). Comme autre dessert, il y a du plum-pudding et de la bûche de Noël. C'est l'occasion de se réunir en famille.

Au Japon, il y a très peu de Chrétiens donc Noël n'est pas basé sur la religion. À la différence des pays occidentaux où l'on se rassemble en famille, les Japonais passent Noël en couple ou entre amis. C'est pour le nouvel An que les familles se réunissent. Au Japon, le réveillon de Noël est plus important que Noël lui-même. Surprenant, lors du réveillon, les Japonais mangent de la volaille et notamment du poulet frit de la chaîne KFC ! MS et LLD

Devinettes de Noël n°3 :

Quel est le spectacle préféré des écureuils lors de la saison hivernale ?

Histoire De Fêtes ... Noël : une fête aux origines variées.

À l'origine, la période de Noël correspond à celle des Saturnales célébrant la naissance du soleil chez les Romains. Noël est ensuite devenu une fête religieuse chrétienne qui célèbre la naissance du Christ. Les cadeaux n'étaient pas très compliqués. On recevait souvent des clémentines et des bonbons.

À notre époque, Noël est une fête qui réunit différentes croyances. Elle symbolise surtout la bonne humeur et la famille. Peu à peu Noël est devenu une fête où on reçoit des cadeaux du Père Noël fabriqués par des lutins. Enfin, quand on y croit.

Sur ce, joyeux Noël à tous !!!!!

R.G

Hyvää joulua ★ Kala Hristuyenna ★ Selamat hari natal
Fröhliche Weihnachten ★ Prettige Kerstfeest ★ God Jul
Wesołych świąt ★ Честита Коледа ★ Gajan Kristnaskon
Feliz Natal ★ С Рождеством Христовым ★ Merry Christmas
Gesende Kersfees ★ Nadolig llawen ★ Mele Kalikimaka
Buon Natale ★ Joeux Noël ★ Sretan Božić ★ Glædelig Jul
С Рождеством Христовым ★ Hristos se rodi ★ Feliz Natal
Veselé Vianoce ★ God Jul ★ Feliz Navidad ★ Joeux Noël
God Jul ★ Merry Christmas ★ XMAS ★ Kala Hristuyenna
Fröhliche Weihnachten ★ Wesołych świąt ★ Feliz Natal
XMAS ★ Buon Natale ★ Gesende Kersfees ★ XMAS
Prettige Kerstfeest ★ Selamat hari natal
Merry Christmas ★ Prettige Kerstfeest
Veselé Vianoce ★ Честита Коледа
Kala Hristuyenna ★ Gajan Kristnaskon
XMAS ★ Joeux Noël ★ Mele Kalikimaka
Prettige Kerstfeest ★ Feliz Natal ★ XMAS
Nadolig llawen ★ Hristos se rodi
Selamat hari natal ★ Veselé Vianoce
XMAS ★ Glædelig Jul ★ Wesołych świąt
Feliz Navidad ★ Sretan Božić ★ С Рождеством Христовым
Gajan Kristnaskon ★ Kala Hristuyenna ★ Feliz Navidad
Merry Christmas ★ Hyvää joulua ★ Fröhliche Weihnachten
Mele Kalikimaka ★ Gesende Kersfees ★ Veselé Vianoce
С Рождеством Христовым ★ Честита Коледа ★ Feliz Natal
Hristos se rodi ★ Buon Natale ★ God Jul ★ Sretan Božić
Selamat hari natal ★ Veselé Vianoce ★ Hyvää joulua

La Femme Qui Avait Des Poils Au Ventre !

Mara Lafontan, une jeune mannequin de 27 ans, a subi une vague de haine à cause de sa pilosité. La jeune femme, née le 30 mai 1995 à La Rochelle, ne s'attendait pas à de telles critiques.

Alors qu'elle posait pour une marque de lingerie en 2022, (la campagne de « Passionata »), elle subit des critiques sexistes sur les réseaux sociaux. Les commentaires de haine sous la photo étaient du genre sexiste ou misogyne tels que « *Ce n'est pas vendeur* » ou « *C'est dégueulasse* ». Encore aujourd'hui, elle explique que depuis toujours elle est très poilue et que certaines personnes lui faisaient subir des moqueries, on l'appelait le singe ou le Cro-Magnon.



Point de vue:

Nous trouvons cela horrible de juger quelqu'un sur son physique, d'autant plus qu'elle s'assumait parfaitement. Mais ce qui nous a le plus choquées c'est de voir que des femmes permettent de se rabaisser entre elles. Une femme a pourtant le droit de vivre avec ses poils ! On lui disait que les poils étaient moches sur les femmes... Elle avait pourtant le corps parfait aux yeux du monde, quand soudain elle décida de s'assumer. Bravo à elle pour ce courage ! **Joyce et Cassandra**

Nouveau film sensationnel sur NETFLIX : L'école du bien et du mal de Paul Feig.

Vous connaissiez déjà le livre de S. Chainani, **Young adult** ?

Aujourd'hui le film peut se visionner sur Netflix ! Sorti le 19 octobre, il raconte l'histoire de deux amis que tout oppose : l'une est jolie, aime les princesses et rêve de son prince charmant. L'autre est moche, aime les sorcières et la solitude. Pourtant, elles seront toutes les deux choisies pour intégrer la prestigieuse école **Du Bien et du Mal**, créatrice des héros et des méchants de contes de fée. Que la magie commence !

Dans l'école du bien et du mal, deux tours se ressemblant, l'une pour les pures d'esprits, l'autre pour les méchants, si vous essayez d'en sortir vous échouerez, car le seul moyen d'en sortir, est d'intégrer un conte de fée. **R.G**



DevinetteS de Noël n°4 :

Pour quelles raisons le Père-Noël rigole-t-il tout le temps ?

Hagalaz (suite)

Deux adolescents s'enfuient d'une ville en guerre.

Chapitre 2 : La rencontre

Après avoir parcouru des dizaines de kilomètres sous les détonations et les frappes ennemies, Morgan

arrêta de pédaler et les deux amis se reposèrent à l'ombre d'un arbre. Il faisait chaud, et l'atmosphère de peur renforçait cette sensation de lourdeur dans l'air. Soudain, une balle siffla à l'oreille du jeune homme pour venir se ficher... dans l'épaule de Louise, son amie. Celle-ci sursauta quand le projectile entra en contact avec sa peau. Sans hésiter, Morgan déchira sa chemise et en fit un pansement improvisé. L'adolescente était courageuse, et le jeune homme savait qu'elle ne se plaindrait pas, mais la blessure n'en serait pas moins douloureuse. Ils devaient faire escale dans une ville au plus vite. Les deux amis reprirent donc la route en direction d'Ogrithödd, une cité marchande malfamée où il ne faisait pas bon vivre.

Lou

REPONSES

- 1: La **bûche** bien entendu
- 2 : Il fait un **SELF** !
- 3: **Casse-Noisette** bien sûr !
- 4 : **Parce que ce n'est pas lui qui doit payer les cadeaux.**



Mystère et suspense au rendez-vous de NIL de Lynne Matson.

Roman écrit par Lynne Maston, il est publié le 4 mars 2014. Charley, est une jeune fille ordinaire, qui un beau jour sans savoir vraiment comment, se retrouve sur une île après s'être évacuée. Après quelques jours en solitaire, elle découvre deux jeunes garçons qui ont à peu près son âge. Au bout de quelque temps, ils apprennent à vivre ensemble jusqu'au jour où Charley découvre que l'île sur laquelle, elle se trouve **N'EXISTE PAS**. **Je vous conseille de lire ce livre car il y a plein de suspense et d'humour.** **M.**